



El informe lista las titulaciones bajo el criterio de los salarios de entrada (primer año de egreso) en el mercado laboral para trabajadores dependientes de jornada completa.

EN ESPAÑA:

Los tres títulos TP con mejores sueldos al año de egreso

Pertencen al ámbito científico-técnico e industrial y enfrentan el desafío de atraer a más estudiantes, sobre todo mujeres.

LUIS SAN MARTÍN A.

Según el Observatorio de la Formación Profesional de CaixaBank Dualiza, proyecto nacido para impulsar la educación en España, la calidad del empleo depende directamente del factor salario, el cual puede analizarse gracias al baremo de la afiliación a la Seguridad Social, la entidad estatal que recauda las cotizaciones.

En España, los ciclos de formación profesional (FP), un símil de la educación técnico-profesional en Chile, se dividen en Grado Básico, Grado Medio y Grado Superior. Mientras que el primero sirve como puente para acceder al Grado Medio y este, a su vez, da la posibilidad de entrar al Bachillerato y luego a la universidad, el Grado Superior posibilita el acceso de forma directa a estudios más específicos. De modo que comprenden estudios de educación superior, que tienen como finalidad otorgar competencias profesionales y aptitudes determinadas según el desempeño técnico futuro en el mercado laboral, con una titulación de técnico superior de la carrera elegida.

Así, las conclusiones del Observatorio, basadas en el informe EDUCAbase de este año, tienen en cuenta las siguientes formaciones de Grado Superior con la base de cotización más alta y, por lo tanto, con los mejores sueldos.

Química industrial - Fabricación de productos farmacéuticos: Con una base de cotización anual de 29.191 euros, alrededor de 1.900 euros (\$1.900.000) mensuales, la formación está en el primer lugar de la tabla. Sus competencias son la producción o acondicionamiento de medicamentos, productos sanitarios o cosméticos, y el mercado laboral está en empresas de biotecnología, farmacéuticas o afines.

Coordinación de emergencias y protección civil: Con una base de cotización de 26.929 euros, aproximadamente 1.750 euros (\$1.750.000) mensuales, las competencias de esta formación se despliegan en contextos de emergencias, tales como incendios o catástrofes de cualquier tipo, con un mercado laboral en servicios estatales o municipales de protección civil o unidades militares especializadas en emergencias.

Programación de la Producción en Fabricación Mecánica: Con una base de cotización de 24.404 euros, alrededor de 1.600 euros (\$1.600.000) mensuales, los técnico-profesionales llevan a cabo su actividad en industrias de transformación de metales en un mercado laboral de empresas constructoras de maquinaria, material y equipo eléctrico y óptico o material de transporte, entre otras.